## LA SEGUNDA

FECHA: M.31/AGOS/99

PAG: 사

12 13 15 16 17

### Politica y sociedad

# CARDENAL MEDINA: diálogo se ponga en actitud

"Espero que la mesa de de escuchar a Dios"

Aunque su cargo en la Santa Sede consiste en "servir a la Iglesia en ese sector que es el culto de Dios, la liturgia, los sacramentos, incluida la religiosidad popular", la mayor preocupación del Cardenal Jorge Medina Estévez que está en Chile reponiéndose de una intervención quirúrgica- en este momento es "el fenómeno de la secularización: la cultura que pretende construirse prescindiendo de Dios. Para algunos Dios no es el sujeto sino un adjetivo, que se puede poner o se puede quitar, y creen que puede vivir sin referencia a Dios". Y agrega aterrizando el tema en la coyuntura nacional: "De ahí se deducen esquemas, modelos, que ignoran la ley de Dios. Cuando las cosas se plantean así, el aborto ya no es «un crimen abominable», como lo llama el Concilio Vaticano II, sino que es un recurso social. El divorcio resulta práctico como ajuste social.

Espero que la «mesa de diálogo» se ponga en actitud de escuchar a Dios. Cuando Dios está ausente se produce como un enrarecimiento del aire espiritual".

-Un obispo, monseñor Valech, está sentado en esa mesa de diálogo...

Sergio es un piadoso sacerdote que lo han llamado allí tanto por ser Vicario del Arzobispo como por haber sido Vicario de la Solidaridad. Y aunque no es el que conduce, hará ver que solamente Dios puede restañar las heridas, que sólo El puede conceder un corazón generoso capaz de perdonar. "Si el Señor no construye la casa, en vano trabajan los albañiles", es una frase muy sabia de la Biblia.

-La querella del Partido Socialista al padre Hasbún, ¿podría enrarecer el ambiente de la mesa en cuestión?

-Es un episodio que muestra una polarización muy lamentable. El enfrentamiento del Partido Socialista con un sacerdote es un hecho con coloración política. Espero que no siga adelante y se resuelva en forma apropiada. No he conversado sobre esto con monseñor Errázuriz, sólo puedo decir que me parece correcto su apoyo a un sacerdote muy digno: ser profesor de moral en el Seminario es de las responsabilidades más importantes en una diócesis, él forma a los futuros pastores y confesores. Raúl es una persona de gran talento, su licenciatura la cuento entre las dos más brillan-

Sobre el padre Hasbún: "Me parece correcto el apoyo (de monseñor Errázuriz) a un sacerdote muy digno: ser profesor de moral en el Seminario es de las responsabilidades más importantes en una diócesis".

tes que escuché en mi vida de profesor en la Facultad de Teología.

-¿Puede haber un arreglo entre el padre Hasbún y el PS? ¿Ha habido conversaciones entre el Arzobispo y los socialistas?

El señor Arzobispo, Monseñor Errázuriz, tuvo la gentileza de entregarme personalmente el texto de la declaración del Arzobispado sobre esta controversia y comparto su contenido. Ignoro si ha habido contacto entre el señor Arzobispo y miembros del Partido Socialista

Este episodio es un síntoma de algo mucho más grave que no se cómo se puede resolver: el dolor de los que tienen familiares detenidos desaparecidos que buscan justicia y verdad, y donde la palabra perdón que es vital no está tan presente

-Cuando existe la decisión de sentarse juntos en una mesa, ¿es ésa una actitud de buena voluntad que mira hacia el perdón?

Es un progreso inicial, porque un grupo de personas directamente involucradas no está presente y han dicho que no participarán.

-Pamela Pereira tiene a su padre que fue detenido y desapareció. No es sólo abogada de derechos humanos.

-Ella es una excepción. La Asociación de los Familiares de Detenidos Desaparecidos ha declarado que no está en disposición de participar y la señora Pereira no es representante del grupo. Sin embargo, no descarto que todo pueda evolucionar positivamente. He leído que una candidata a la Presidencia de la República pidió en estos días la fotografía de todos los oficiales de los organismos de seguridad. ¿Con qué fin?



"No están dadas las condiciones'

"Hubo un enfrentamiento en Chile. No ha sido el primero, y ninguna situación histórica es igual a otra-asevera el cardenal-La Revolución de 1891, con las batallas de Concón y Placilla, dejó un saldo de muchísimos muertos. Un pariente mío balmacedista que era coronel de artillería y había hecho las campañas de la Guerra del 79, fue privado del sueldo, del grado y de las condecoraciones. Andando el tiempo, con la ley de amnistía, ese hermano de mi abuelo, recuperó lo perdido y murió balmacedista... El 5 de septiembre de 1939 fueron asesinados, a mansalva, 70 u 80 muchachos en el Seguro Obrero. En ese momento se presentó una acusación constitucional en contra del Presidente de la República como responsable de la masacre. No prosperó. Me acerqué a un diputado importante manifestándole indignación y me respondió: "Lo que pasó fue horroroso, pero las consecuencias políticas para el país de destituir al Presidente de la República pueden ser muchísimo más trágicas todavía".

Esta «mesa de diálogo» es un intento

digno de encomio y quizás puede llevar a una salida, pero creo que en este momento aún no están dadas todas las condiciones para lograrlo. Estoy convencido que la solución de este problema sólo puede producirse por un don de Dios que es poderoso para cambiar los corazones. Hay que orar mucho para obtenerlo. En estos días he rezado varias veces la Misa por la Reconciliación. Parece escrita para Chile.

-¿Qué les pediría usted a los milita-

-Que aporten la información que pueden aportar, teniendo presente que en moral nadie está obligado públicamente a declararse culpable.

-Pero al que roba, que es un delito bastante menor, para ser perdonado, se le pide restituir lo robado...

Siempre que sea posible.

No creo que sea posible saberlo todo y no se puede exigir a determinadas personas que declaren su culpabilidad personal. Esto vale para ambos lados.

#### Espíritu de perdón

-¿Con espíritu de perdón quiere el Papa que la humanidad inicie el nuevo milenio?

-El Jubileo, en sus raíces más antiguas, es un perdón que tiene los componentes del arrepentimiento y de la misericordia de Dios que acoge al hijo pecador. Por eso, en muchas ilustraciones de textos para la preparación del Jubileo, se ha tomado como logo el bellísimo cuadro de Rembrandt que representa al Padre acogiendo al hijo pródigo. Hijos pródigos somos todos y buscamos esa conversión interior, que supone la reconciliación entre nosotros. Y todos tenemos que perdonar a quienes nos han ofendido, si queremos que Dios nos perdone.

Con ese ánimo, revela que junto con todos los cardenales acompañara al Papa 'en la apertura de la Puerta Santa la noche de Navidad. El Año Nuevo, si Dios no dispone otra cosa, lo voy a pasar en el aire. Ya pedí mi pasaje de vuelta a Chile para el 31

## Chadwick: "Iniciativa de Lagos para que el gobierno impulse a ONGs es inmoral"

🚳 "Fondos podrían ser utilizados para financiar partidos de

"Lo que está diciendo el candidato de la Concertación es que el que no agarra ministerio agarra ONG", aseguró el senador UDI.

Una dura respuesta "ética y jurídica" a la proposición de Ricardo Lagos de impul- escasos recursos fiscales para fomentar (Organizaciones no Gubernamentales) a viados a instituciones que, en muchos

"Resulta inaceptable pensar que los el desarrollo de las ONGs tantas acciones sociales, deban ser des-

Según el parlamentario, "todos sabemos que las ONGs representan al mundo de la izquierda, las que fueron utilizadas para obtener recursos internacionales y que como se les están agotando ahora pretenden sacarlos de Chile".

Chadwick agregó que muchas de estas organizaciones "son de utilidad dudosa" y que en la práctica no existe fiscalización efectiva para ellas. "Oue explidieron los votos suficientes para ello. Es porque algunas, no quiero generalizar, tienen actividades quizás no muy limpias y lo que queremos es que las revise la Contraloría".

Por último, el senador dijo que "jurídicamente también presentan una serie de problemas, por cuanto a través de ellas se estaría destruvendo la administración del Estado, va que se establecería un ar